

Hasta las 15:00 horas de este miércoles había 20.166

Alcalde reclama por qué Lampa es la comuna con más clientes sin electricidad

“Nos han dejado para el final por razones que ni siquiera conocemos”, dice el alcalde, Jonathan Opazo.

ARIEL DIEGUEZ

Lampa tenía 20.166 clientes sin electricidad a las 15 horas de este miércoles, según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles (SEC), lo que la convertía en la primera comuna en el conteo de la impotencia.

El alcalde, Jonathan Opazo, tiene una explicación: “Las comunas más lejanas son las más perjudicadas. Nos han dejado para el final por razones que ni siquiera conocemos. La empresa tampoco ha sido transparente sobre cuáles son los criterios que han aplicado para atender a las distintas comunas. ¿Por qué las de la zona oriente fueron resueltas, sus dificultades, antes que las comunas rurales? Lo desconozco. ¿Por qué Lampa sigue teniendo tanta población, a diferencia de las otras comunas, sin ser atendidas? Lo único que entiendo es la desigualdad,



CEDIDA

En Lampa todavía hay postes en el suelo y la gente está desesperada.

que se manifiesta en distintos planos”.

Cuando habla de “la empresa”, se refiere a la que tiene la concesión eléctrica su comuna. “La responsabilidad de ENEL en nuestro caso es evidente”, cuenta.

Los números de la SEC sobre los clientes sin suministro han evolucionado al alza y a la baja en distintos

momentos de esta semana de emergencia. En el caso de Lampa, eso es dramático. A las 10:00 horas del martes, había 14.753. A las 10:00 del miércoles, de acuerdo con la lógica, la cifra debía ser menor, pero no. El reporte oficial era de 20.091.

“Al inicio, cuando recién tuvimos el sistema frontal, la empresa declaraba que en la comuna teníamos el 75% de la población sin suministro eléctrico. Nosotros teníamos certeza de que era el 100% de la comuna. No había ninguna casa que tuviera suministro eléctrico”, explica el alcalde.

“Necesitamos luz”

Carlos Peña, dueño de “Los Espinos”, una gelatería y una purificadora de agua en el kilómetro 7,6 de Caci-que Colin, en Lampa, cuenta que están sin luz desde la noche del jueves pasado. “En nuestra propiedad se cayeron 12 postes, incluido un transformador. Aquí estamos todavía con los cables en el piso”, cuenta.

Dos hogares de la Fundación Las Rosas en la Región Metropolitana están sin luz desde el jueves pasado y a tres se les cortó el suministro este miércoles, cuenta Tatiana Viveros, directora de Desarrollo de la institución. Son 300 residentes en total en los cinco establecimientos. Uno de ellos es el María Auxiliadora, en la calle Arturo Prat de Lampa. “Tenemos un par de residentes que

necesitan estar conectados a oxígeno. El tema de la calefacción. Necesitamos luz para poder cuidarlos, para mudarlos en las noches. El 70% tiene problemas de deglución. La alimentación es papilla y sin luz no podemos moler los alimentos. No podemos lavar ropa”, cuenta.

¿Por dónde partir?

Alvaro Lorca, profesor de ingeniería eléctrica de la Universidad Católica, analiza la situación de Lampa: “Esto denota lo misterioso que es el proceso de reposición. Hay muy poca información al respecto y la distribuidora de la zona, que es ENEL Distribución, lamentablemente no ha informado lo suficientemente bien cuál es el estatus de las distintas zonas”.

Explica que hay que priorizar las reparaciones que le devuelven la luz a la mayor cantidad de personas. Asegura que las que se hacen en las líneas de “media tensión” les reestablecen el suministro a 100.000 personas, mientras que las de “baja tensión” sólo se beneficiarían 300, con el mismo despliegue de horas-hombre.

Sobre las fluctuaciones del número de clientes, explica que podría deberse a dos razones. “Hay fallas que ocurrieron cuando ocurrieron los vientos y fallas que ocurrieron días después. Es posible que haya habido fallas adicionales. También es posible que haya habido mala información”, cuenta.